

Desde Chile

La juventud militar ante la reacción gubernamental. — Esperanzas en el nuevo presidente.

A raíz de la revolución de septiembre, hecha por la juventud militar, publicó esta un manifiesto en el que exponía su propósito de ir a una Asamblea constituyente...

Hallándose en posesión del Gobierno la oligarquía, comenzó a desentenderse de las aspiraciones manifestadas, y se propuso suprimir la Constituyente...

La «alianza» andaba desorientada. La «unión», o sea la burguesía, se atrecheraba cada día más y acusaba a la alianza de ser culpable de la bancarrota del país...

El Gobierno se disculpaba con la falta de tiempo para no volver a la normalidad. Decretó que para marzo se verificaran las elecciones de diputados y de senadores...

La Unión Nacional, ya preparada, llamó a una Convención para nombrar candidato a la presidencia de la República, siendo elegido a la tercera votación don Ledisao Brazzariz...

La fecha del 23 de enero será memorable para Chile, pues el elemento joven del ejército volvió a repetir la escena del 5 de septiembre. Debido a ello, el señor Alessandri regresó a Chile para encargarse de la presidencia de la República...

Ante esta situación, el pueblo se ha unido en compacto bloque. Profesores, estudiantes, empleados y obreros confían en la Constituyente, para cuando llegue el momento presentar de común acuerdo una exposición con las aspiraciones del momento.

Esta actitud es apoyada por los obreros organizados. Los empleados son los que están despertando, y desde el Congreso de diciembre reina entre ellos tal entusiasmo que no está feando el día en que constituyan la fuerza más numerosa de la organización obrera.

Hay que registrar la novedad que constituye el reciente decreto acerca de alquileres, debido a un movimiento que se inició en Valparaíso y siguió hasta Santiago. En ambas poblaciones, hombres, mujeres y niños se echaron a la calle en manifestación de protesta contra los abusos de los propietarios urbanos.

Antonio RODRIGUEZ. Santiago de Chile, febrero 1925.

Las mujeres rusas en los establecimientos superiores de instrucción. MOSCÚ, 21.—El órgano oficial soviético 'Izvestia' publica los siguientes datos:

siguen preferentemente los cursos de Medicina, pero hay pocos en los establecimientos industriales y técnicos. En el Instituto textil de Moscú sólo hay 13 mujeres entre 1.350 estudiantes.

En los Rabfaki (Facultades obreras), existen 5.673 mujeres, o sea el 17,92 por 100 del número total, y en la admisión de este año figura el 14,01 por 100 de mujeres.

En los Institutos técnicos, en donde el número total de estudiantes es de 23.782, hay el 47,8 por 100 de mujeres. En los Institutos médicos el porcentaje femenino se eleva al 37 por 100, y en los Institutos pedagógicos al 55,9 por 100.

En los Institutos agronómicos sólo asciende al 18 por 100, lo que demuestra la poca preparación de las campesinas para estos cursos.—Rádío.

Gente conocida

Un santo varón.

Aun cuando es por su porte un caballero y ostenta un marquesado reluciente, mirado por detrás y por delante tiene todas las trazas de un tendero.

Se precia de católico sincero; pero al judío, igual que al protestante, se une en cualquier negocio el muy bergante, pues antes que cristiano es usurero.

Es el mimo de curas y beatas, que con maña le idean a monzones el oro que consigue en sus contratas;

y son tales con Dios sus relaciones que ha de entrar en el cielo a cuatro patas llevado por la fe... de sus millones.

ANICETO GARCIA

El compañero Aniceto García, nuestro querido amigo y correligionario, asiduo colaborador de EL SOCIALISTA, ha entrado ahora a formar parte de nuestra Redacción para participar con nosotros en las cada día más importantes tareas que impone la publicación del diario obrero.

Estamos seguros de que el camarada Aniceto García, joven correligionario y experto tipógrafo, desplegará todo su entusiasmo y máxima capacidad de trabajo en su nueva profesión, para la que ya ha demostrado excelentes aptitudes. Sea bienvenido el nuevo redactor, a quien abrazamos efusivamente.

El "gusto" de Benavente

Nosotros, no!

Según leemos en la prensa, el señor Benavente ha dicho a un periodista, en relación con el asunto del teatro Español, que si los concejales y funcionarios municipales le hubiesen pagado los pases gratuitos que le pedían, importaría bastante más de las 17.000 pesetas que la Empresa dejó al descubierto.

Recogemos la declaración para reconocer que es exacta y decir que las minorías socialistas que han actuado en el Ayuntamiento no han solicitado nunca pases de favor. Por eso teníamos y seguimos teniendo autoridad moral para censurar a quien deja incumplidos contratos con el Municipio y a pedir que se cumplan.

No nos parece oportuno, además, lo dicho por el señor Benavente, porque esos pases se facilitaban para conquistar la benevolencia del Concejo y poder faltar al contrato. Y tan mal está solicitar el pase de favor como darlo con fines de esa naturaleza.

Don Jacinto perdió el equilibrio de su serenidad. ¡Hay que ver la influencia que ejerce en el espíritu del escritor ilustre 17.000 pesetas...

Nuestro : : : : : extraordinario

Hasta ahora hemos recibido los siguientes artículos originales para nuestro extraordinario de Primero de Mayo:

- «Llamamiento», por Pablo Iglesias. «La crisis de trabajo», por Julián Besteiro. «Nuestro sendero», por Fernando de los Ríos. «La Bandera Roja», poesía de Maurice Boucher, versión de Andrés Ovejero. «Recuerdos de un setentón: ¡Y va de gobernadores!», por M. Gómez Latorre. «La Constitución interna», por Andrés Beroa. «La santidad del Derecho», por Filiberto Villalobos. «Socialistas, socialicemos. El idioma», por Francisco Azorín. «Balada del mes de mayo», por Miguel B. Seisdedos. «El Socialismo y los intelectuales», por J. Sánchez-Rivera. «Por que hace cuarenta años», por Felipe Carretero. «Hacia la redención», por Juan Durán. «Socialismo y poesía», por Luis de Araquistain. «El camino», por Luis de Zulueta. «Acción política y acción sindical», por Luis Fernández. «Por la cultura», por Anastasio de Gracia. «Libertad y esclavitud», por Manuel Vigil. «Socialismo liberal», por Antonio Zozaya. «Cada día más fe», por Andrés Gana. «Hacia una nueva organización social», por Antonio Fabra Ribas. «La organización obrera y la crisis de trabajo», por el doctor Mouriz. «La guerra y el capitalismo», por Juan Morán. «La estructura del Partido Obrero Belga», por Aimé Floreal.

CARTA DE BÉLGICA. Comentarios sobre el triunfo socialista

(De nuestro redactor-corresponsal)

Clarines, dad a los campos vuestras notas jubilosas, que el pueblo acaba de alcanzar su victoria.

Charangas y bandas de música, entonan «La Internacional», y que sus ecos crucen por encima de las fronteras anunciando a nuestros hermanos de trabajo que en Bélgica, el que vino siendo país de los salarios reducidos y las interminables jornadas de trabajo, los proletarios acaban de alcanzar la victoria.

Obreros, manuales e intelectuales, que habéis dirigido la lucha, ocupad vuestro puesto de honor, y en tanto que los clarines hacen resonar sus notas por los campos, desfilad, descubierta la cabeza, ante nuestra soberbia bandera, bajo cuyos pliegues se inscribirán en letras de oro la fecha del 5 de abril de 1925.

Sobre todas nuestras Casas del Pueblo ondea el pabellón rojo, y la burguesía se dice: «Algunas cosas han cambiado en Bélgica».

He aquí el balance de la jornada del 5 de abril: Los socialistas han recogido 818.852 votos en todo el país, en tanto que los católicos sólo han logrado 751.011 sufragios.

La ganancia socialista es de 146.000 votos, o sea un 20 por 100.

El Partido Socialista Obrero ha aumentado su influencia en todos los distritos.

Nosotros esperábamos un éxito; pero no llegábamos a suponer que fuera tan grande. Esto ha sido un magnífico triunfo.

Y, sin embargo, la tierra no ha temblado, el trono del rey se mantiene en pie, el curso de la renta belga no ha cambiado, las iglesias permanecen abiertas, los ricos y los accionistas de los Bancos han podido dormir sin que nadie los inquiete.

¡Cuántos desórdenes no se habían anunciado si el Partido Socialista, que se decía estaba de acuerdo con Moscú, salía triunfante de la lucha entablada! Nosotros hemos resuelto reanudar nuestra tarea con más energía que nunca en beneficio de todos los trabajadores, lo mismo manuales que intelectuales.

Peró ¿qué es lo que sucederá mañana? ¿Qué Gobierno tendremos?

El rey llamó a nuestro abanderado, el camarada Vandervelde, para formar el nuevo Ministerio.

El Partido Socialista no cuenta con la mayoría; es sencillamente el grupo más numeroso de la Cámara.

¿Creado un Gobierno socialista homogéneo, si fuese posible, ¿cuánto tiempo viviría?

Ensayar, por otra parte, una nueva combinación de tres partidos parece poco recomendable.

Como hipótesis posible queda la de un Gobierno de izquierdas: socialistas y liberales reunidos (79, más 22, total, 101) cuentan con una mayoría bastante respetable.

Se habla también de otra combinación, de socialistas y demócratas de derecha, sobre la cual yo opino que en muchas cuestiones de la más grande importancia (enseñanza, subvenciones a las escuelas particulares, cuestión lingüística, etc.), resultaría imposible llegar a entenderse.

En conclusión: opino que sólo es posible un Gobierno democrático. Procuraré que los lectores de EL SOCIALISTA estén día por día al corriente de los acontecimientos, por ser ésta una cuestión de interés capital para nuestros amigos de España.

Juan PATOU Bruselas.

Vandervelde ha dicho ante el Consejo general del Partido que confía en formar un Gobierno democrático

BRUSELAS, 20 (18,20 n.).—El Consejo General del Partido Socialista Obrero ha celebrado una importante reunión para examinar la situación política creada por el triunfo socialista en las recientes elecciones.

La sesión resultó tan hermosa como impresionante, manifestándose un profundo sentimiento de unidad en la organización socialista.

Vandervelde explicó las gestiones que viene realizando cerca de diferentes personalidades políticas para formar Gobierno, y señaló en conclusión su confianza en la posibilidad de constituir un Gobierno democrático, por lo cual está decidido a proseguir las negociaciones para alcanzar este resultado.

Una Delegación del Partido Obrero se pondrá en relación con los Comités de las izquierdas liberales y de las dos fracciones de las derechas. De las gestiones que con este motivo se realicen se dará cuenta el próximo jueves en el Congreso del Partido.—Patou.

¿Cómo lo habrá ganado? Don José Zulueta ha muerto

BARCELONA, 20.—En su domicilio ha fallecido esta mañana don José Zulueta.

Había nacido en Barcelona; dedicó sus estudios preferentes a la Agricultura. Desde hace más de veinte años venía representando en las Cortes al distrito de Villanueva del Panedés, por donde era diputado al disolverse el último Parlamento.

Fue republicano, pero al constituirse el reformismo ingresó en este partido, del que fué miembro de su Consejo nacional.—Corresponsal.

La construcción de casas baratas

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto, cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

«Artículo 1.º—Se autoriza a la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para emitir Deuda perpetua inferior al 4 por 100 hasta la cantidad necesaria para producir al tipo medio de cotización de la serie F en la Bolsa de Madrid del mes anterior al de la emisión, 180 millones de pesetas efectivas que se consideren precisas para cumplir lo dispuesto por el real decreto-ley de 10 de octubre último sobre auxilios a la construcción de casas baratas.

Art. 2.º—El expresado Centro directivo emitirá dicha suma con el cupón correspondiente.

En Portugal

Estalla otra nueva sublevación militar de carácter reaccionario, que ha sido vencida.

LISBOA, 21.—Restablecidas ya las comunicaciones, que han sido suspendidas brevemente, vamos a informar a nuestros lectores de la última sublevación militar que ha habido aquí.

El sábado, por la mañana, mediante el disparo de dos tiros de cañón, se tuvo noticia de que en el alto de la Rotonda había acampadas fuerzas de ingenieros, artillería y caballería, dispuestas a derribar al Gobierno y al presidente de la República. Lanzaron proclamas por la ciudad y enviaron un ultimátum al Gobierno para que se entregara.

Al tener el Gobierno noticia de lo que ocurría, se reunió con el presidente de la República en el cuartel del Carmen para hacer frente a los revoltosos. La primera medida gubernamental fué suspender las garantías y hacer frente al movimiento sedicioso.

Las fuerzas sublevadas han sido alrededor de un millar de hombres, al mando de elementos característicamente reaccionarios y monárquicos. Dirigen el movimiento Sinel de Cordes, Gomes da Costa, Filomeno da Camara y Raul Esteves.

Pero estos militares están inducidos por Cunha Leal, el jefe del partido nacionalista, que como se recordará se retiró del Parlamento al ser nombrado el actual Gobierno.

Los sucesos más graves de esta sublevación de tendencia monárquico-reaccionaria han ocurrido a bordo del «Vasco de Gama», donde ha habido varios muertos y heridos.

Al ultimátum de los revoltosos el Gobierno ha contestado pidiéndoles una rendición sin condiciones, que ha sido aceptada, hallándose presos todos los sublevados.

En realidad, Lisboa apenas se ha enterado de esta nueva intentona y la vida ordinaria no se ha suspendido.

Serán disueltos los Cuernos del ejército que han tomado parte en esta sublevación.

Créese que mañana será levantado el estado de sitio y celebrará sesión la Cámara de diputados.—Abreu.

Reconocimiento justo

VALENCIA, 20.—En una crónica que don Roberto Castrovido publica en «El Pueblo», de esta capital, con el título «Sangre e incienso», juzgando varios sucesos de actualidad, se dice lo siguiente, al tratar de la crisis política de Francia:

«Las izquierdas, vencedoras en las elecciones, han gobernado bien. El proceder de los socialistas ha sido irreprochable. El de Herriot, valiente, digno, audaz y sensato. Todo un hombre, todo un estadista.»

Estimamos acertado este juicio del señor Castrovido, quien, al recordar que Millerand fué un traidorzuelo y un renegado como Mussolini, hace la debida justicia a nuestros correligionarios franceses ante la difícil situación de la política en dicho país.

Y nosotros, siempre dispuestos a proceder con recta imparcialidad, consignamos este justo reconocimiento de don Roberto.—Iranzo.

El tesoro de la imprenta

He aquí las fechas en que se han hecho las imitaciones de cantidades en el Banco Urquijo con destino a la imprenta propia:

Table with 2 columns: Date and Amount (Pesetas). Rows include dates from Dec 16, 1924 to Apr 21, 1925, with amounts ranging from 2,000 to 4,000 pesetas. Total: 20,000.

Ya son, pues, cuatro mil duros los que hemos conseguido reunir para la Cooperativa Gráfica Socialista. Es decir, los que hemos depositado en el Banco, sin que se puedan aplicar a nada que no sea la adquisición de la imprenta, porque, a estas fechas, votados para la imprenta propia pasan de ocho mil duros los que ya hay.

Ocho mil duros que en breve habrán ingresado también en la cuenta especial, apenas lleguen a nuestro poder, sin detenerse en nuestras Cajas, cumpliendo lo ofrecido al Partido y a la clase trabajadora.

Esta vez habrá imprenta, y pronto. ¡Es cuestión de querer! ¡Es cuestión de entusiasmo y de voluntad! Adelante, socialistas españoles!

Propaganda gráfica

VIGO, 20.—Se ha celebrado con gran entusiasmo la conferencia que a los gráficos viguenses dedicó el secretario de la Federación Gráfica Española, Angel Ramirez.

El salón de la Casa del Pueblo estuvo lleno, y Ramirez estuvo muy afortunado en su discurso, pronunciado en tono familiar, aconsejando la unión de la familia gráfica, único medio de que ésta pueda beneficiarse y llegar felizmente al término de la campaña emprendida.

El compañero Ramirez fué muy felicitado, habiendo sido obsequiado por los camaradas viguenses con una merienda en los alrededores de la población antes de su salida para Madrid.—Corresponsal.

¿NO HA LUGAR!

Recordarán nuestros lectores que con motivo del hundimiento de un pabellón destinado a almacén en la perfumería «Floralia» fallecieron ocho obreros, quedando indoltes para el trabajo muchos más.

Para ejercer la acción popular se personó en el sumario, en virtud de poder que otorgó la Federación de la Edificación, el procurador don Eugenio Sánchez Valdemoro, quien, dirigido por el letrado don Pedro Rico, ha venido interviniendo en cuantas diligencias se han practicado.

Entre otros escritos, ha sido presentado por el procurador señor Valdemoro uno en el que, fundándolo en Derecho, se pedía el procesamiento de Arrillaga, Amós Salvador, José Valera y Antonio Amorri.

A este escrito, el señor juez espacial ha dictado un auto declarando no haber lugar a la petición.

Es decir, una vez más quedarán impunes las muertes de estos ocho obreros.

Efemérides

Alfonso el Sabio

21 de abril de 1264.—Muere Alfonso X, rey de Castilla y de León, llamado el Sabio, hijo de Fernando III el Santo. Atendida la época en que vivió, fué hombre de grandes conocimientos: poeta, astrónomo, filósofo y legislador. Redujo los códigos llamados Fuero real y las Partidas; compuso las Tablas astronómicas llamadas Alfonsinas; escribió unas bellas Cantigas en lengua gallega y compuso el Libro del tesoro, obra casi ininteligible. Guerrero contra los moros, rescatando algunas plazas; pero amargada su vida por la rebelión de su hijo Sancho y de los grandes, que querían desposeerle de la corona, murió del sentimiento que la ingratitude filial le había producido.

Frebel

21 de abril de 1781.—Nace en Oberweislach (Suiza) el célebre pedagogo Federico Froebel. Estudió en las Universidades de Gotinga y Berlin, y fué gran amigo de Pestalozzi. Es su fundador en Griesheim un Instituto general alemán de instrucción, y allí empezó a aplicar su sistema pedagógico, que tiene su base en el de Pestalozzi, y se funda en la actualización del progreso conforme a la naturaleza, y en el fomento de todas las partes de las fuerzas humanas. Sus métodos de enseñanza comenzaron a desarrollarse en los Kindergarten (Jardines de la Infancia), que han inmortalizado su nombre, y hoy establecidos en todas las naciones. Murió en Marienthal el 21 de julio de 1852.

Mark Twain

21 de abril de 1834.—Muere en su casa de Reading (Connecticut) el célebre humorista y novelista norteamericano Samuel Langhorne Clemens, conocido por el seudónimo de Mark Twain, y que había nacido en Florida (Misuri) el 30 de noviembre de 1832. Fué tipógrafo en sus años mozos, y el año 1857 se dedicó a pilotear barcos en el Mississippi. La guerra civil le hizo abandonar esta ocupación y se trasladó a Nevada, donde se hizo minero y empezó a escribir en un periódico local. Desde entonces se dedicó a la literatura, viajó mucho por los Estados Unidos y por Europa, dió muchas conferencias y publicó numerosas novelas y libros de viajes, todos impregnados de sano humorismo, cualidad característica de todas sus obras. También escribió para el teatro con gran fortuna. El seudónimo que usó era tomado de la voz usada en la navegación del Mississippi, en la que el hombre que echa la sondata grita, cuando la sonda señala sólo dos brazas de agua: «Mark twain!» (Marco dos!)

CRONICA FINANCIERA

Sobre los Bancos y el Crédito de la Unión Minera

No acabaríamos nunca si pretendiéramos llevar a nuestros lectores a los lectores de EL SOCIALISTA—los datos precisos para hacer triunfar ante su criterio nuestro punto de vista sobre los Bancos particulares. Sólo queremos cerrar por el momento estas notas sobre ellos—pues en este terreno de las finanzas hay otros asuntos muy interesantes, de que nos proponemos tratar, por ser relacionados con la vida general del país—, con los precisos datos para dejar cerrada la cuestión en apoyo de nuestra demanda al Poder público de intervención en la Banca privada.

De las 98 Sociedades de este género que hay en España, algunas con infinitas vueltas, sólo 15 tienen su capital nominal totalmente desembolsado, y hay que contar que el mayor de estos desembolsados totalmente es de 15 millones de pesetas, y los otros 14 oscilan entre 300.000 y 10 millones.

De los domiciliados en Madrid, solamente uno lo tiene totalmente desembolsado, siendo éste de tres millones de pesetas.

Las operaciones en que legalmente deben emplear sus disponibilidades por cuentas corrientes e imposiciones a mayor plazo son siempre las a un máximo de noventa días, con objeto que de ocurrir cualquier tropiezo la liquidación sea relativamente rápida. Y a más del plazo éste debe de emplearse el dinero solamente en asuntos de absoluta garantía: descuentos con firmas solventes, préstamos y créditos de realización fácil en el plazo máximo fijado; pero...

Hay operaciones de créditos personales hechos bajo la presión de la amistad del consejero influyente, del político ilustre, del capitalista interesado en el establecimiento y hasta muchas veces del amigo del empleado. ¡Que esto no es censurable! No lo sería si el consejero dispusiera de su dinero o del capital del Banco; en fin, si el capitalista, o el político, o el empleado no hubieran de disponer del dinero ajeno, y tan ajeno, a las operaciones que con él se hacen. ¡Y estas operaciones, estas cuentas deudoras, muchas de muy difícil cobro, figuran como activo en los mensuales balances de todos los Bancos!

Por esto insistimos en la necesidad precisa de intervenir lo antes posible, sin que ello sea el menor motivo de alarma para el país, sino todo lo contrario; con una intervención del Poder público bien orientada y hecha, no por personajes de guardapolvo, sino por técnicos verdaderamente capacitados—que tan escasos están en los Bancos—estarian garantidos de verdad los intereses generales de los que acuden a dejar sus pesetas en los Bancos, los que hoy, como se ha visto en los tristes casos de varias entidades, que suspendieron pagos en corto plazo, no lo están de modo por varias causas: incapacidad de los Consejos y gestores en la mayoría del Estado, precisa para evitar a los honrados (que queremos creer lo sean la mayoría) la competencia de los de mala fe, y leyes que hagan imposible el disponer libremente de lo que se deposita, mediante un módico interés, creyendo en la absoluta seguridad.

LAS PAGINAS DE ESTE NUMERO HAN SIDO REVISADAS POR LA CENSURA MILITAR

Nos dicen de Bilbao que lo del Crédito está arreglado; pero el arreglo no lo creamos justo ni honesto (el que nos dicen), y que por no creerlo no lo damos por aceptado por el Gobierno.

La razonable, lo justo, lo único lógico es dividirlo en dos partes:

Depósitos pignoratios su autorización—Causa criminal, corriente, sin la menor atenuación; está.

Liquidación inmediata del Banco, reuniendo todo el activo posible, con lo que se pueda tomar a los consejeros—aun contra su voluntad, que ningún delincuente quiere su condena—y dando facultades a los deudores de buena fe, haciendo el pago inmediatamente a imputación en la Caja de Ahorros y Cuentacorrientistas.

Esto es lo lógico, lo honrado, lo noble. Podrá haber otras soluciones que satisfagan más a los consejeros, a los accionistas, a los plutócratas bilbaínos con etiqueta más o menos liberal; pero al pueblo, a los modestos perjudicados, la única, justa y posible es ésta, que volvería la tranquilidad a muchos modestos hogares, para los que también se debe gobernar.

A. V.

Los seguros sociales

El subsidio de maternidad.

CAMPILLOS, 20.—En el domicilio del delegado de la Caja de Previsión Social de Andalucía oriental en este partido, don Andrés Guerrero Martín, se verificó el día 15 la entrega de ocho subsidios de maternidad de 50 pesetas a otras tantas obreras afiliadas a dicha Caja.

Atentamente invitados por dicho delegado, concurrió al acto una representación del Centro Obrero «El Primero de Mayo», compuesta de los compañeros Marcelino Gallardo y Luis Herrera.

El señor Guerrero habló a los trabajadores allí reunidos y les recomendó exigiesen a los patronos el cumplimiento de la ley del Retiro obrero, que tanto beneficia a todos, como lo probaba el acto que se estaba celebrando, pues aunque la cantidad que perciben las afiliadas no es grande es lo suficiente para que puedan abastecerse de todo trabajo durante unos días y atender con más desahogo a sus pequeños.

El compañero Gallardo, en nombre de

ROCA TETUAN, 20

FOTOGRAFO Teléfono 321

Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

los trabajadores, felicitó al señor Guerrero por la actividad que desarrolla en todo cuanto se relaciona con el régimen obligatorio del Retiro, y le excitó a que, al mismo tiempo que enviara un saludo al director general de la expresada Caja en Granada, le hiciera ver cuán útil sería la celebración de la anunciada conferencia, así como la rápida tramitación de las denuncias que hay presentadas contra varios patronos por incumplimiento de la ley.

El señor Guerrero, después de dar las gracias a todos por su asistencia y felicitación, ofreció poner de su parte cuanto pueda a fin de que se cumplan los deseos de esta sufrida clase trabajadora, que tanto viene laborando por la implantación definitiva del expresado régimen de retirados.—M. G.

Por la imprenta propia

GENEROSO DESPRENDIMIENTO

Nuestro querido director Pablo Iglesias ha recibido la siguiente comunicación, con gustosos reproducimos para que ella sirva de estímulo a todos nuestros camaradas:

«Al compañero Pablo Iglesias. Salud.

Como supongo que han de proporcionar una alegría, en medio de los sufrimientos que le produce su quebrantada salud, estas líneas, no quiero demorar por más tiempo ni decisión de contribuir con mis escasas fuerzas a que la adquisición de la imprenta propia para EL SOCIALISTA sea pronto una consoladora realidad, a cuyo efecto le adjunto 50 pesetas en calidad de donativo para el tesoro de la imprenta.

Al desprenderme de esta cantidad no crea usted que soy un capitalista, no, puesto que toda mi vida he dependido de un jornal, encontrándome en esta fecha jubilado y con sesenta y cinco años de edad. Esta cantidad es fruto de una vida modesta, que me ha permitido reunir los ahorros que se pueden hacer trabajando.

En algunas temporadas he dejado de leer nuestro querido diario; pero los que sentimos una idea y vemos a tantas dignas camaradas lanzar a la publicidad la llama de su espíritu en pro del ideal por medio de la pluma o de la palabra, tarde o temprano venimos a parar en el punto que nuestro ideal nos depara, ansiando una era de justicia y libertad que no podrá conseguirse sino mediante el triunfo del Socialismo.

Hay soy asiduo lector de EL SOCIALISTA, y por él me entero del movimiento obrero y socialista mundial, y luego cuánto puedo por la idea, no queriendo dejar pasar esta ocasión sin aportar mi granito de arena a la montaña que se está formando. Por esto me he decidido a dar satisfacción a mi espíritu obrando al dictado de mi conciencia.

Sin otro particular, y alegrándome de que continúe mejorando su delicada salud, reciba la demostración del más sincero afecto de S. S., G. E. S. M., Manxel Lozano.

Madrid, 17 de abril de 1925.

Dos líneas nada más para manifestar nuestro reconocimiento al firmante de esta emocionante misiva y para ofrecerle como ejemplo a todos los socialistas y simpatizantes. Ante una carta tan expresiva huelgan los comentarios, pues han de hacerlos por nosotros cuantos nos lean.

Una suscripción voluntaria.

PORCUNA, 20.—La Sociedad «Paz y Libertad» ha abierto entre sus asociados una suscripción voluntaria con objeto de recaudar fondos para la adquisición de acciones de la Cooperativa Gráfica Socialista, y que se dará por terminada el día 1.º de mayo.—Biedma.

Una acción de 50 pesetas.

VIGO, 20.—La Sociedad de Obreros Panaderos, en su última junta general, ha acordado adquirir una acción de 50 pesetas para la Cooperativa de la imprenta propia.—Brunet.

Suscripción.

ZARAGOZA, 20.—En reunión celebrada por esta Agrupación el pasado día 12 se acordó contribuir a la formación de la Cooperativa Gráfica Socialista; al efecto se aprobó, en vista de los escasos recursos con que cuenta esta colectividad, abrir una suscripción voluntaria entre los afiliados y simpatizantes a nuestras ideas, enabandolando esta Agrupación con 10 pesetas, que serán remitidas al compañero Gallán, y lo que se recude hasta completar el número de acciones a que haya lugar mientras dure el periodo de imposiciones.—Ros.

150 pesetas por giro postal.

VALL DE UNO, 20.—Hoy remito 150 pesetas por giro postal, 100 a cuenta de una acción de la serie B que tiene esta Cooperativa Obrero, y 50 para una acción de la serie A que acordó adquirir la Sociedad Feminista «La Aurora».—Enrique Marco.

Una acción de 500 pesetas.

ELCHE, 20.—La Agrupación Socialista, juntamente con el Sindicato de la Alparagata, Círculo Obrero Illicitano, Juventud Socialista y la Unión Feminista, han acordado por unanimidad adquirir una acción de 500 pesetas de la Cooperativa Gráfica Socialista. Bien, muy bien por la organización obrera y socialista Illicitana; de esta forma se promueven nuestros ideales y se trabaja por el engrandecimiento de los mismos.—Manuel Rodríguez.

ACCION SOCIALISTA

El nuevo Comité de la Agrupación Socialista.

ZARAGOZA, 20.—El Comité de la Agrupación Socialista de esta localidad ha quedado constituido de la siguiente forma: Presidente, Ernesto Marón; vicepresidente, Luis Vascas; secretario, Pedro Ros; vicesecretario, Pascual Rivera; tesorero, Nazario Sanz; contador, Miguel Labrador de Guereña; vocales: Isidoro Achón, Bernardo Aladrén, Francisco Echegoyen, Joaquín Rasal y Luis Abel.—Ros.

Asamblea general.

PALENCIA, 20.—El próximo viernes, 24 del corriente, a las ocho de la noche, se celebrará esta Agrupación asamblea general en su domicilio para tratar el siguiente orden del día:

1.º Lectura de actas; 2.º Lectura de comunicaciones; 3.º Lectura de cuentas; 4.º Gestión del Comité y movimiento de afiliados; 5.º Sobre el «Primero de Mayo»; 6.º Proposiciones generales.

Se encarece la puntual asistencia de todos los afiliados.—El secretario, Eusebio Pérez.

Nueva Agrupación.

ORTIGUEIRA, 20.—En el pueblo de Sandoy, un grupo de camaradas entusiastas piensan constituir una Agrupación Socialista.

Los felicitamos y alentamos para que lo hagan lo más pronto posible.—C.

EN EL TEATRO LARA "LA TONTA DEL BOTE"

Para acomodarnos al léxico de los personajes de «La tonta del bote», diremos que nos parece que la autora va a «chupar del bote» mucho tiempo. Verdad es que la autora no tiene pelo de tonta. Posee Pilar Millán Astray el don del teatro, mejor diríamos todos los dones del teatro. Sabe dibujar las figuras, sabe componer las escenas, sabe dar al diálogo animación y color. Su personalidad teatral se destaca aunque aparezca cultivando un género en que se ha especializado el celebrado sainetero madrileño don Carlos Arniches. Entró los sainetes madrileños que hicieron famoso a aquel autor y estos sainetes madrileños de doña Pilar Millán Astray hay una diferencia que permitió a los últimos obtener éxitos tan halagüeños como el de «La tonta del bote» y aun mayores si su autora acentúa el espíritu de observación en torno a las figuras esencialmente femeninas de sus obras. Posee la feminidad en el arte literario elementos suficientes de diferenciación y de originalidad. En cultivarlas intensamente creará el acierto de la escritora. En sacrificarlas a habilidades técnicas de convencionalismo teatral está el descarrilar. Esta es la disyuntiva. O proveedora de folletines teatrales y de películas escénicas, o continuadora de la gloriosa tradición de nuestros grandes saineteros, que en otros días, de crisis teatrales también, salvaron nuestra escena, y que hoy, si una mujer de talento estudioso como Pilar Millán Astray, hay que señalar en «La tonta del bote» dos o tres aciertos acaecidos menos esenciales que otras cualidades inmediatamente apreciadas por el público. Tal es, por ejemplo, verdadero acierto de autora el tipo de Engracia, en cuya interpretación pudo la señora Cobena poner a contribución sus excelencias de artista, porque cuando un autor acierta a diseñar la psicología de un carácter, y aquí acertó la autora doña Pilar Millán Astray, acierta siempre el actor dotado de conciencia artística, y aquí acertó la actriz doña Carmen Cobena.

Otro mérito que la crítica debe subrayar ante la atención del público, haciéndolo más perceptible, está en la justificación de aquella escena final del acto segundo. Deja de ser un efectismo melodramático para ser una escena palpitante de emoción y de vida aquella súbita revelación de inescapables aptitudes artísticas en la niña huérfana cuando venos en ella como una prolongación del arte de la bailarina general malograda en su juventud y que por ley de herencia revive y reaparece en Susana. Por este camino se llega a la creación de obras definitivas. Por el otro se continúa haciendo sainetes madrileños, falsos como sainetes y falsos como madrileños, convencionalismo teatral sobre convencionalismo social, arte sobre arte, arte sobre arte, arte sobre arte. Cuando un drama responde al adagio de «Al mal Criado, mucha sangre» y multiplica las truculencias innecesarias, decimos que el drama es un drama. Cuando un sainete está, inmediatamente las situaciones cómicas, decimos que el sainete es un sainete. No denunciamos así «La tonta del bote» y otras obras del mismo calibre; pero señalamos el riesgo de estos sainetes en tres actos cuando a la cantidad no acompaña la calidad del género. Y consue que no somos enemigos de esta dilatación del sainete. En este punto creemos que no es la hecho nunca en crítica teatral observación más valiosa que aquella que a Ricardo de la Vega hacía en cierta ocasión el gran crítico Ixart cuando le decía: «Agranda el cuadro o pintelo con mayor minuciosidad y firmeza, que algo ganará el teatro español.» Verdad es que este crítico, uno de los dos críticos de teatro con que cuenta la literatura española del siglo XIX (el otro fue Larra), celebraba en páginas memorables el renacimiento del sainete, puerta por donde se cuela en el teatro el culto a la verdad, protesta y descaño contra las violencias del gran drama. En el sainete triunfa el pueblo e invaden la escena las clases bajas. El sainete tiene para sí el color, lo pintoresco, la calidez y ardiente vida de todo fondo social; pero como nuestro país es tan pobre, en cuanto se ahonda «que sale es miseria. De aquí una impresión pensosa» junto al encanto artístico de la vida y el movimiento.

Por qué Pilar Millán Astray ha sustituido en «La tonta del bote» esta impresión pensosa (el entameamiento es necesario) por el desahogado optimista de balde a orillas del Manzanares y tapiz goyesco y viva la novela Al pobre López Silva, el madrileñista que acaba de morir lejos de Madrid, la muertos y a los... le decía don Jacinto Octavio Picón en el prólogo de «Los Madriles»: «El señor López Silva pinta admirablemente la escena, la hez, el hampa de Madrid, y en Madrid hay más, junto a la chulapería y gentuza hay virtud y honra de bien, junto al rebajamiento y la podre hay elegancia y poesía. Siga en buena hora presentando ratas, gaudios, chupacharos y estrozonas, carne de presidio y galera, que si hace reír por su ingenio, da pena por su condición; pero acordémosle también alguna vez del menestral, que sólo como de lo que trabaja, y de la mujer que quiere a un solo hombre.» Efectivamente; no se puede ni se debe confinar en los barrios bajos de la villa y corte de toda la degeneración racial madrileña. Allí conviven con estos residuos de la picaresca otros núcleos humanos de mayor dignidad. Llevar a la escena sus sentimientos, sus ideas y sus aspiraciones sentí ennoblecen la escena y agrandan la visión de la vida popular en el teatro. Lo inadmisibles es el madrileñismo sensiblero y afectado que con la exaltación de la chulapería identifica los términos más opuestos de la vida social y convierte la imágen de la virgen de la Paloma en patrona de un burdel, y trueca al chulo, ser degenerado, en caballero andante de un romanticismo de crono. Es un círculo vicioso. Ni el pueblo, el verdadero pueblo, es así. Ni el pueblo, el verdadero pueblo, debe ser así. Desde el falso lenguaje, que no es el habla de los gentes llevada al teatro, sino el giro verbal que en el teatro aprenden las gentes, hasta la falsa moralidad, que encandilando en la escena a la bailadora y al torero, alumina con ficciones seductoras la ingenuidad de la masa. Nada de esto puede decirse que responda al dictado del sainete tal como definió éste el mayor maestro del género, don Ramón de la Cruz, cuando decía: «Yo escribo y la verdad me dicta.» Las joyas de la bailarina fosforescen en la sombra del prostíbulo. La mano del chulo que empuja la navaja no es más que una mano inepta para el trabajo. En ese rebajamiento y esa podre no se encuentran la altura y la poesía que Picón pedía para el teatro popular. Las cras de esos marineros hechos bajo los auspicios de condensas caquetistas se pagan en la misma moneda que el jornal del esquilero o el voto del falso elector: con los treinta dineros de todos los Judas... Ni eso es Madrid en la vida social ni eso puede ser el sainete madrileño en el teatro. Refiriéndose a obras de aquella tendencia se pudo decir que era «el arroyo no copiado, sino vertido en las tablas».

La ejecución de una obra de esta naturaleza, en que predominan las habilidades técnicas del efectismo teatral, tiene que responder necesariamente a las imposiciones de este amañamiento. Esto explica el hecho de que un artista de tan maravillosas cualidades como la señorita Carmen Oliver ofreciese en el estreno de «La tonta del bote» el más extraño y paradójico caso de interpretación. La mano que tiza estas líneas aplaudió a la genitrici; pero en un aplauso razonado; lo que hiera la susceptibilidad debe achacarse al oficio bienhechor, aunque doloroso, del distrito. Por ello se menciona aquí el sorprendente hecho de la interpretación del papel de una joven ingenua por una ingenua joven, donde parece que sin solución de continuidad había de fluir el arte directamente de la vida, sin ningún esfuerzo, con toda naturalidad, y en donde, por el contrario, pudo advertirse (y si no se advirtió fue por la admiración que el talento de esta joven actriz suscita) la paradójica contradicción de que apareciese la afectación reemplazando a la naturalidad. Señaladamente en el primer acto, aquella desenfadada actitud al hacerse de bruce sobre la mesa, pesó a la gracia encantadora de la figura, no es el gesto de la Cenicienta encogida y temerosa. Como no es al final del acto el llanto de la niña, íntimamente humillada en sus lágrimas burradas sarcásticamente, la expresión sincera de un corazón infantil herido precozmente por la desdicha, sino el llanto fingido de la niña mimosa contrahada en un capricho. La chica del gato, quiero decir la tonta del bote (cualquiera se equivoca), llora ya como una princesita del «denzing» cuando todavía no es más que la Cenicienta de la calle de Toledo.

También fue aplaudido, reiteradamente y con entusiasmo, un joven actor, Guillermo Figueras, cuya personalidad conviene en justicia destacar del excelente conjunto.

Cooperativa Socialista de Eibar

Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros (atramentos de superior calidad). Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Eibar, Barrieta, Arraquetta, 3; Calentón, 12; Bidebarrieta, 8.

Para el Primero de Mayo

Table listing items for May 1st, including Flores Rojas (De la acreditada Casa Belón, de Madrid), Himnos Socialistas (Letra y música), Biografías (Roberto Owen, 0,15; Prandton, 0,15; Luis Blanc, 0,15; Jaime Vera y el Socialismo, 0,30; Estudios Biográficos, 0,30), Retratitos con autógrafo, editados por La Aurora Social (44 x 25), Cuentos (De J. A. Mellá (diversos títulos) a 0,10; De J. Linera (idem) a 0,10; Idem (idem) a 0,10), Diversos (Catecismo humano-social, 0,10; Socialismo dialogado, 0,10; El hermano Labrador, 0,10; Pablo Iglesias en el Partido Socialista, 0,10).

Ya en obras anteriores, como en esta misma, había demostrado el actor cómico señor Lucio sus excelentes condiciones. En «La enemiga», de Nicodemi, realizó la interpretación de su papel con gran acierto. El papel que en «La tonta del bote» tiene a su cargo, una graciosa caricatura chulesca, llamó la atención del público. Pues a su lado, en otro papel subalterno, en el papel de un chulillo madrileño, castizo, produjo verdadera impresión el señor Figueras, más que por las palabras que dijo, por el verismo de detalles con que aumentó el interés cómico del tipo. Cumplido el deber de justicia de reconocerlo, no hemos de insistir en elogios, todavía inoportunos, y aunar su personalidad artística por la absurda especialización en un tipo, causando el amañamiento de su trabajo. Esperemos a ver al señor Figueras en papeles de diversa condición para juzgar de su capacidad. Por ahora baste con señalar su nombre a la atención del público.

SUSCRIPCION

a favor de la Caja del Partido Socialista

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Rows include Madrid—Unión General de Trabajadores (abril), 100; Agrupación de Obreros Municipales (idem), 15; Vinos y Licores (idem), 5; Grupo Socialista de la Madera (idem), 5; Agrupación Socialista (idem), 25; Sociedad de Asacrados (idem), 10; Ferrocarril, zona primera (idem), 15; Sindicato Metalúrgico (idem), 50; PAMPLONA—C. Izco, 0,50; G. Garbala, 1; G. Dorronsoro, 0,50; J. Belzunegui, 1; R. Yáñez, 1; S. Zalacain, 1; C. Latasa, 0,50; R. Martínez, 1; E. Pérez, 1; J. Breña, 2; F. Marcos, 1; G. Angulo, 2; NAVAS DE SAN JUAN—J. J. Colado, 1; ALCOY—Juventud Socialista (primer trimestre), 9; TBAR—Agrupación Socialista (enero a marzo), 20; Idem (suscripción voluntaria), 60; BUNOL—J. Ortiz, 0,50; J. García, 0,50; J. Iniesta, 0,50; M. Adria, 0,50; Total, 21.473,35.

LA MAP (anuncio página tercera) es la máquina que tiene la Agencia general en Zaragoza.

Notas esperantistas

La primera Olimpiada laborista se verificará en Frankfurt, a. M. del 24 al 28 de julio de este año.

Con este motivo, el grupo esperantista laborista de dicha ciudad alemana ha publicado una circular, de la que entresacamos algunas noticias:

«El II Congreso—dice—de la Unión Internacional para la educación física, aceptó el Esperanto como su lengua auxiliar internacional y decidió utilizarla prácticamente durante la primera Olimpiada laborista, por lo que todos los esperantistas están obligados a prestar su ayuda y colaboración durante tales fiestas deportivas.

Por su parte—añade—, los grupos gimnásticos laboristas ya han mostrado su interés por el Esperanto, y, entre otras, en el caso del grupo de Leipzig, que ha mandado 350 de sus miembros a los cursos de lengua Esperanto. Además, la Asociación Internacional de Trabajadores deportistas, constituida durante el III Congreso de S. A. T., edita su revista en Esperanto. Las personas o grupos que piensen asistir o desean tomar parte en esta Olimpiada, que será, desde luego, importantísima, pueden dirigirse al camarada Karl Naber, de la Laborista esperanta, grupo en Frankfurt.

En Checoslovaquia, la Unión Turística Obrera, cuya importancia en esta nación es considerable, ha aceptado el Esperanto como su idioma oficial para las relaciones exteriores, recomendando, con consecuencia, su estudio y su uso a todas las Secciones en su correspondencia con gimnasios, escuelas, turistas, deportistas y excursionistas de todos los países. La resolución la publica la «Gaceta Laborista del Turismo», que en lo sucesivo dedicará preferente atención al movimiento esperantista e insertará un curso de dicho idioma para principiantes.

Del 30 al 31 de mayo celebrarán los belgas en Verviers su XIV Congreso anual esperantista, y en la misma fecha los alemanes el suyo, en Magdeburgo. Los búlgaros convocan el suyo para los días 19 al 21 de julio, en Sofía.

El «Boletín de la Asociación Francmasonica Internacional», en su número de octubre-noviembre, inserta una alocución en Esperanto, convocando a una reunión internacional, en Ginebra, durante la celebración del Congreso Internacional Esperantista en agosto próximo.

El nuevo jefe del Gobierno francés, señor Painlevé, como hombre de ciencia internacionalista y práctico, es antiguo y fervoroso amigo del movimiento esperantista, y la revista «Esperanto», en su último número (295-3), publica su retrato y el relato de una entrevista con él, sostenida por uno de los redactores. En ella defiende una vez más la tesis de la conveniencia de utilizar y generalizar el Esperanto para el más intenso desenvolvimiento de las relaciones científicas internacionales.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína

San Francisco, 9 y 11, Bilbao. Géneros de todas clases en calidad superior.

B. Sanrigoberto

Exposición de automóviles, accesorios, taller y agraje: Trafagar, núm. 23. Teléfono 3. 344. Despacho y ventas: Manuel Silveira, núm. 16. Teléfono J. 417. MADRID.

DESDE MANZANARES Pablo Iglesias contesta a los obreros de Manzanares

MANZANARES, 20.—El «abuelo» Pablo Iglesias ha contestado al saludo que le dirigieron los obreros de la Sección de las Artes Blancas, de esta localidad, en los términos siguientes:

«A los obreros asociados de las Artes Blancas de Manzanares.

Queridos compañeros: Contad con mi más sincero reconocimiento por vuestro saludo y vuestros deseos de que me restabezca.

Para mejorar vuestra condición de asalariados habéis acudido a la Asociación. Ese es el camino que debe seguir todo obrero consciente. No lo abandonéis jamás. Consolidad vuestra Sociedad y hacidla tan firme que ningún ataque patronal ni ninguna diferencia entre vosotros puedan echarla abajo.

Para instruirnos bien en la nueva vida que vais a hacer, leed diariamente EL SOCIALISTA. Os abraza quien es vuestro y del Socialismo.—Pablo Iglesias.»

La lectura de la comunicación de nuestro venerable maestro ha causado una gratísima impresión en los nuevos camaradas, que con fe inequebrantable acuden a engrosar nuestras filas.—Carrión.

Ha sido seleccionado el camarada Calzada

IRUN, 19.—Como ya están enterados nuestros lectores de las coacciones y atropellos que los secueces y flecos carneros de la Empresa del ferrocarril del Bidasoa están cometiendo con los sindicatos al Sindicato Nacional Ferroviario, hoy ha tocado el turno de selección al compañero Alfonso Calzada, presidente del C. O. del Bidasoa y perteneciente a dicha Compañía. El camarada Calzada ha recibido de la Empresa la siguiente comunicación:

«Señor don Alfonso Calzada. Muy señor mío: Esta Dirección ha acordado suprimir la plaza de electricista. Por tanto, esa usted en esta Compañía desde el día de la fecha.

Si viviese usted, en el momento que reciba la presente, hacer con el jefe de Tracción y Talleres el inventario y entrega de la herramienta y documentos que tiene usted propiedad de esta Compañía para el servicio eléctrico y telefónico y pasar por caja para cobrar los haberes que le corresponden.

Devuélvame la presente con el enterado. Suyo atento, Mourgues.»

Por las precedentes líneas se puede ver claramente que la dirección de la Compañía no atiende solamente contra el compañero Calzada, sino contra la organización, puesto que el camarada seleccionado es el presidente y el que mueve el timón del Sindicato en la región de Vizcaya.

El atropello está consumado. Los obreros, dignos del mayor desprecio y peles servidores de la Empresa, estarán contentos por su infame acción; pero hemos de manifestar que la organización subsistirá, pese a los asalariados secueces de la misma.

Sólomente recomendamos a los afiliados que obren serenamente, y que el Sindicato deben ejercerlo aunque signa las persecuciones, pues de esta forma podrá darse el montón a los pobrecitos que sienten en sus corazones hujones la inclinación de la cerviz para justificar sus secuecos.

Compañeros del Bidasoa! Seguid en el Sindicato Ferroviario y escupid, así, escupid a esos sangueruzgas, que solamente sirven de sopletes para los que les estorban en sus malas artes.

Sospecho que ésta no es sólo labor de una Empresa y si de la agrupación de Empresas que componen el Tribunal Regional del Trabajo ferroviario de San Sebastián, que ven en el camarada Calzada el palafín de los derechos de los trabajadores del carril, que estas Empresas morazan G. Lana.

Nueva estación del Norte

BILBAO, 20.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión de concejales, representantes de la Junta de Obras del puerto y de la Compañía del Norte para tratar de la cooperación que a la última han de prestar el Ayuntamiento y la Junta en la construcción de un edificio destinado a estación del ferrocarril.

El edificio que se proyecta construir está presupuestado en once millones de pesetas, y según opinión de los ingenieros de la Compañía, será la mejor estación de la red.

Los reunidos convinieron en estudiar el asunto y ver la cantidad que cada una de las entidades contribuirán a la realización del proyecto.

—En un bar mató anoche un hombre a una mujer. Estaban casados y actualmente vivían separados. Se atribuye a los celos la causa del crimen. El malador fué detenido.—LA LUCHA.

FELIPE PEÑA CRUZ (IMPRESOR) Se hacen toda clase de trabajos litográficos Fizarro, 16. Teléfono 1.422 M.

Café Bar Nueva Montaña FUENCARRAL, 91.—Teléf. 42-27 M. Sucursal: ELOY GONZALO, 32. Teléf. 27-73 1. (frente a la iglesia). Se sirve exquisito café y chocolates. Cervezas y refrescos.—Bocadillos y fiambres variados, y mariscos de todas clases. Licores de las mejores y acreditadas marcas. Se sirven meriendas y se preparan en el acto. FUENCARRAL, 91 Sucursal: ELOY GONZALO, 32 (frente a la iglesia).

Para el Primero de Mayo

Isidro Escandell irá a Trujillo. TRUJILLO, 20.—Si el Directorio autoriza la manifestación del Primero de Mayo, se hará para tomar parte en los actos organizados en Huerta de Animas el compañero de Valencia Isidro Escandell, para el cual ha sido invitado.—C.

En Porcuna. PORCUNA, 20.—Existe gran animación entre los elementos socialistas y socialistas de esta localidad con motivo de la fiesta del Primero de Mayo. La Sociedad de Paz y Libertad, de acuerdo con la Agrupación Socialista, ha nombrado una Comisión, compuesta de los activos compañeros Del Pino, Quero, Aguilera y Hueso, para que realice los trabajos conducentes al mayor esplendor de la fiesta. Por la mañana, si es autorizada, habrá manifestación; por la tarde se verificará una jira campestre y por la noche se celebrará una velada teatral, en la que se estrenará una obra, original del compañero Piña, titulada «Octavio», que el Cuadro Artístico enlaza con todo cariño, así como otras obras de carácter cómico. La jornada promete ser animada.—Biedma.

Jira y velada teatral. ZARAGOZA, 20.—El Centro Obrero Socialista ha acordado celebrar el Primero de Mayo con una jira campestre, una velada en el teatro Principal y la publicación de un manifiesto.

También ha tomado el acuerdo de pedir 500 ejemplares del extraordinario de EL SOCIALISTA.—Ch.

Octava relación de los pedidos o aumentos sobre la remesa diaria, hasta la fecha.

MADRID.—Grupo Socialista de la Madrugada, 25 ejemplares; Grupo Sindical de Metalúrgicos, 50; Dependientes de Peluquerías, 50; Sección Ferroviaria, 200.

CASTELLÓN.—Asociación de Conductores de Camión, 100.

LUGO.—Centro de Sociedades Obreras, 150.

ALMENDRAL.—El Despertar del Siglo XX, 13.

HERAS.—P. Casado, 10.

SAN VICENTE DE ALCANTARA.—Agrupación Socialista, 25.

BELMEZ.—Hurtado, 235.

SANTILLANA.—Pedro Martínez, 12.

BEJAR.—Agrupación Socialista, 100.

PORTILLO.—Juan Díaz Guerra, 30.

CREVILLENTE.—Andrés Silva, 100.

ALBERIQUE.—Sociedad de Albañiles, 25.

SAN JUAN DE ALCANTARA.—Sociedad Obrera Agrícola «La Unión», 20.

TUDELA DE DUERO.—Sociedad de Obreros Agricultores, 50.

PASAJES.—Santiago Cortaberría, 25.

TORREJONCILLO.—Pedro Sánchez, 20.

SAMA DE LANGREO.—E. G. Celaya, 427.

HONDON DE LAS NEVIAS.—Sociedad La Constancia, 25.

VALDEPEÑAS DE JAEN.—José Marlos, 25.

PADERNE.—Asociación de Agricultores, 30.

SANTULLANO DE MIERES.—Agrupación Socialista, 40.

FITERO.—León Jiménez, 30.

Se ruega a quienes hayan hecho pedidos que no los vean en estas relaciones nos lo comunicuen.

«Parábolas», de Tomás Meabe

Editado por la Federación de Juventudes Socialistas de España se ha puesto a la venta un primoroso volumen, en el que se han reunido los sugestivos trabajos que bajo el título de «Parábolas» escribió el fundador de las Juventudes, Tomás Meabe, el más exquisito y a la vez vigoroso poeta que ha tenido el Socialismo español.

He aquí el resumen de los trabajos contenidos en este nuevo libro, que seguramente será recibido fervorosamente por todos los conculionarios:

- I. Las dos temeridades.—II. El sembrador de lo que no hay.—III. Los dos crepusculos.—IV. Los abuelos.—V. Aguilucho y caracol, o el animal infeliz.—VI. La víbora y el gavián.—VII. El rapaz noble, el noble y la cándida paloma.—VIII. Las cigarras.—IX. Diálogo selvático.—X. Los mal pensados y los bien pensados.

Completan el folleto otros originales de Meabe, entre ellos, unas cartas tituladas «Pompas fúnebres: Nemesio Mogrobojo». Lleva, además, el volumen unas palabras preliminares del compañero Cayetano Redondo, presidente de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas.

Y un magnífico retrato de Meabe, impreso en excelente papel «couché» constituyendo en conjunto esta obra un volumen confeccionado con exquisito gusto tipo gráfico y muy apropiado para la propaganda socialista en los actos de Primero de Mayo.

Esperamos que las organizaciones, Juventudes, Grupos femeninos, deportivos, artísticos y Agrupaciones Socialistas se apresurarán a hacer sus pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20 (apartado 10.026), encargada de la venta de ejemplares, al precio de una peseta, que los servirá haciendo el descuento del 10 por 100 a cuantos pidan diez ejemplares en adelante.

Para el certificado deberán enviar, además, 40 céntimos.

Altas en la Unión

ZARAGOZA, 20.—La Sociedad de Obreros del Acumulador Tudé ha tomado el acuerdo de ingresar en la Federación Nacional de la Industria del Gas, Electricidad y Similares.—Ch.

La producción mundial de lana

LONDRES, 21.—Según los informes recogidos, algunos de los cuales se refieren sólo a países proveedores, la producción mundial de lana se ha elevado en 1924 a 2.836.539.000 libras, que representa un aumento de 117.000.000 de libras, comparada con la de 1923. De este aumento, el 58 por 100 corresponde a Australia y Nueva Zelanda, el 17 por 100 a Europa, el 13 por 100 a América del Norte y el 11 por 100 a África. Por el contrario, la producción suramericana ha sufrido cierta disminución. El promedio de la producción mundial en los cinco años de 1909 a 1913 ha sido de 2.804.007.000 libras.

En Europa, el Reino Unido marcha a la cabeza de los países productores con 186.300.000 libras contra 134.000.000 antes de la guerra. Después viene España, con 94.798.000 libras contra 72.000.000 de libras; Italia, 57.000.000 contra 55.000.000; Alemania, con 53.600.000, y Rumania, con 52.910.000 contra 53.228.000.—Radio.

Cooperación y Mutualismo

Contribuirán con 100 pesetas.

ZARAGOZA, 18.—La Agrupación Socialista de esta localidad ha acordado contribuir con 100 pesetas a la formación de la Mutualidad médico-farmacéutica que tienen en proyecto de formación las organizaciones afectas a la Unión General de Trabajadores.—Ros.

Ejemplo digno de imitar.

ZARAGOZA, 20.—La Sociedad de Obreros del Acumulador Tudé acordó adquirir tres acciones de 50 pesetas para la Mutualidad en proyecto.—Ch.

Progresos sindicales

Los barberos reorganizan su Sociedad.

PALENCIA, 20.—Los oficiales barberos y peluqueros, que habían disuelto su Sociedad, parece ser piensan reorganizarse antes del 1 de mayo.—M. C.

El más fino, el más puro CONAC FARO

Pedido en todas partes.

Advertisement for CONAC FARO cognac, featuring a circular logo with a fish and the text 'CONSERVAS DE PESCADOS VILLARIAS' and 'SANTOÑA (SANTANDER)'.

EL MOVIMIENTO SOCIALISTA

En vez de fracasar, avanza

En lo que toca al Socialismo, van a quedar muy mal los augures de la clase burguesa.

Comenzada la gran guerra, anunciaron el fracaso del Socialismo; después afirmaron que había fracasado, y hoy, si no todos los de entonces, algunos sostienen lo mismo.

Con muchos los hechos que niegan esa afirmación; pero hay uno, sobre todo, que lo hace con tal claridad y explicitud, que su comprensión no es difícil para nadie.

Nos referimos a los resultados que arrojan las elecciones hechas de algún tiempo acá en todos los países.

Lo mismo en las elecciones legislativas que en las elecciones municipales, los Partidos Socialistas aparecen con sus fuerzas considerablemente acrecentadas, ocurriendo eso tanto en los países grandes como en las naciones pequeñas.

¿Qué ha ocurrido en Francia al elegirse en mayo último el Parlamento que hoy funciona? Que el Partido Socialista, no obstante el quebrante que le ocasionó la cesión producida en él por los comunistas, conquistó más de 400 puestos de la Cámara de Diputados (hoy son 105), puestos que no había tenido nunca, y cuatro más de los que antes tenía en el Senado.

Y en Inglaterra, ¿qué ha acontecido en las últimas elecciones legislativas? Pues que en las primeras el Partido Laborista llevó a la Cámara de Diputados una tercera parte más de representantes que en la anterior tenía, y en las últimas, verificadas a los seis meses de efectuarse aquellas, reunió un millón de sufragios más que en las precedentes.

En Alemania, el resultado electoral en los últimos tiempos ha sido también excelente. Quebrantada la Democracia Socialista por las maniobras de Moscú, primero, y más tarde por esas mismas maniobras y por el calor que dió a los imperialistas Poincaré con la ocupación militar del Ruhr, sólo obtiene en las elecciones legislativas de 4 de mayo 6.192.000 votos. Pero, y después, poco tiempo después? La situación varía, porque en las elecciones del 7 de diciembre del mismo año alcanza 7.839.433, y en las presidenciales, hechas no hace más de un mes, consigue 8.256.430.

Y si esto ha sucedido en las tres naciones más importantes de Europa, veamos lo que ha pasado en tres países de menor categoría.

En Dinamarca, un triunfo legislativo reciente ha llevado al Poder al Partido Socialista, que no ha vacilado, por cierto, en comenzar su actuación proponiendo que se supriman los ministerios de Guerra y Marina.

En Suecia, también una victoria electoral, alcanzada no ha mucho, ha puesto el Poder por segunda vez en manos del Partido Socialista.

Y en Bélgica, no hace aún dos semanas, han dado las urnas una victoria tal al Partido Obrero, que probablemente será el encargado de regir los destinos de dicha nación.

Este éxito electoral de los socialistas belgas merece ser bien destacado, para que pueda comprenderse la naturaleza de su labor y la solidez de sus trabajos.

Tenia el Partido Obrero en el anterior Parlamento 68 diputados y 52 senadores; en el elegido el 5 de este mes ha logrado un aumento de 140.000 votos sobre las pasadas elecciones, votos que han elevado la cifra de diputados socialistas a 79 y la de senadores a 59. Esto es, cuenta con 11 diputados y siete senadores más de los que antes tenía. Los sufragios que ha conseguido superan a los del partido católico, que hasta aquí era el que aparecía con más, y el número de diputados es superior en uno al que ha logrado dicho partido.

Como se verá por el siguiente cuadro, el acrecentamiento de votos alcanzado por el Partido Obrero belga no se debe a su desarrollo en determinados distritos, sino a su progreso en todo el país. No hay un solo distrito que acuse la más insignificante baja en las filas socialistas o el simple estancamiento. Es, como revelan las cifras que ponemos ante la vista del lector, una victoria completa.

Table with 3 columns: DISTRICTOS, Votos socialistas (En 1924, En 1925), Aumento. Rows include Ambers, Malinas, Turnhout, Bruselas, Lovaina, Nivelles, Brujas, Courtrai, Ostende, Roulers-Thielt, Tpres, Gante, San Nicolás, Termonde, Alost, Audenarde, Mons, Tournai-Att., Charleroi, Soignies, Thuin, Hasselt, Tongres-Moesoyk, Lija, Huy-Waremme, Werviers, Canón de Malmedy (I.), Arlon-Marche-Bastogne, Neufchateau-Virton, Namur, Dinant-Philippeville.

Triunfos como el que expresan los anteriores números únicamente le es dable alcanzarlos a un partido tan adiestrado en

EL SOCIALISTA

La huelga agraria de Almería

Acuerdos de la Sociedad «La Aurora». ALMERÍA, 20.—El día 14 celebró junta general la Sociedad «La Aurora», y en ella la Comisión de huelga dio cuenta del estado actual del conflicto, siendo aprobada su gestión.

Por unanimidad se tomaron los acuerdos siguientes: persistir en la huelga hasta ver atendida por los patronos la petición de las seis pesetas de jornal; prescindir de la firma de los patronos al aceptar éstos la vuelta al trabajo con el jornal indicado, y no trabajar con esqueroles en ninguna labor.

Estado del conflicto. Siguen entrando poco a poco al trabajo los obreros agrícolas en las condiciones reclamadas, así como también han regresado algunos esquerosles del pueblo de Tabernas.

La ayuda que éstos prestan a los patronos es insuficiente, pues a estas fechas todos los años habían terminado ya las faenas de la recolección de palapa, y en el actual queda mucha todavía por recolectar. La intemperancia les va costando a los patronos de la vega de Almería algunos miles de pesetas; pero los obreros están decididos a no reanudar las tareas no siendo en las condiciones aprobadas por la Sociedad.

Un precedente. En noviembre del año anterior, los obreros agrarios de la Sociedad «La Aurora» reclamaron aumento en los jornales, a lo que se negaron rotundamente los patronos. Para intervenir en el conflicto se constituyó la Junta Local de Reformas Sociales, la cual deliberó y acordó que el jornal que debían percibir los agrarios de Almería era de seis pesetas.

Los obreros interesados, faltos entonces de organización e ignorantes de este acuerdo, entraron a trabajar individualmente; pero el acuerdo subsiste y es firme, hasta el punto de que ahora, al ser convocados obreros y patronos, bajo la presidencia del alcalde, a una reunión del Consejo de Trabajo, se leyó el acta de la sesión celebrada por la Junta Local de Reformas Sociales, en donde consta el acuerdo de haberse fijado en seis pesetas el tipo de jornal para los obreros agrarios. ¿Qué impedimentos han existido para que ese acuerdo no se llevara a la práctica?

Al Instituto de Reformas Sociales. La Sociedad «La Aurora» ha elevado a este organismo un extenso escrito acerca del conflicto planteado, y remitido copia a la Ejecutiva de la Unión General para la oportuna intervención de los delegados obreros en aquél.—Sánchez Galf.

La crisis de trabajo en León

LEÓN, 20.—La Federación local de Sociedades obreras, en asamblea celebrada el pasado sábado, 18, tomó el acuerdo de dirigirse, en vista de la creciente crisis de trabajo, especialmente en el ramo de la construcción, al Ayuntamiento y Diputación, solicitando que se realicen del modo más rápido posible, por las circunstancias especiales del momento presente, las obras de carácter público, obligando a los dueños de las casas a revocar las fincas, arrebatando al Ayuntamiento las calles, construyendo los dos organismos citados edificios de su propiedad para sustituir en ellos las oficinas y otros servicios, por los que paga crecidas rentas.

También pide que se dé gran impulso a la construcción de las carreteras y ferrocarriles, de gran interés provincial y nacional, donde se facilite trabajo a los obreros.

Es indudable que la crisis de trabajo exige urgentes remedios. La clase trabajadora de la vez de alarma, exponiendo uno y otro día su situación, bastante precaria. Ella cumple su deber. Venenos si los otros cumplen el suyo y aplican a la enfermedad pronto y radical remedio.—Quasimodo.

Los concejales corporativos

Uno que no acepta. ORIHUELA, 20.—Nuestro camarada Lucio Surbia, presidente de la Agrupación Socialista, fue requerido por el presidente de la Unión patriótica local para ser concejal en representación del Partido, y nuestro camarada, siguiendo las normas trazadas por los dos organismos mencionados para estos casos, no aceptó el cargo, puesto que los concejales corporativos deben ser libremente designados por las organizaciones a que pertenecen.—I. González.

Conferencia social en Zaragoza

ZARAGOZA, 20.—Siguiendo el curso de conferencias culturales organizado por el Centro Obrero Socialista, ocupó la tribuna don Inocencio Jiménez, vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión y consejero delegado de la Caja de Previsión Social de Aragón, quien disertó notable y documentadamente sobre «Previsión social».

El conferenciante puso bien de relieve las ventajas del régimen de previsión. Dice que en cuatro años el Instituto tendrá veinte Casas colaboradoras para todos los territorios españoles. Da cuenta detallada del número de afiliados y de los ingresos y gastos. Calcula que hoy están asegurados en el Instituto Nacional de Previsión el 10 por 100 de los españoles. En la provincia de Zaragoza hay 55.712 afiliados, por los que se han cotizado 2.297.203 pesetas. En Aragón hay 95.766, habiendo cotizado 3.188.225,15. En España, 1.619.867 afiliados, por los que han cotizado cerca de setenta y dos millones de pesetas, que unidas a las bonificaciones del Estado y a los intereses suman unos cien millones, que constituyen el tesoro de la Previsión para los invalidos del trabajo.

No es nuestra la culpa—dice—si os toca sufrir la pegunza de los comienzos. Si se hubiera implantado hace dieciséis años, todos los ancianos que cumplen los sesenta

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

El Socialista

FABRICA DE BOLSAS ALMACÉN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIO

Al por mayor y menor J. Palacios

PROVEEDOR DE LAS PRINCIPALES COOPERATIVAS DE ESPAÑA

Pº del Progreso, 2 MADRID

Triunfos como el que expresan los anteriores números únicamente le es dable alcanzarlos a un partido tan adiestrado en

EL SOCIALISTA

La huelga agraria de Almería

Acuerdos de la Sociedad «La Aurora». ALMERÍA, 20.—El día 14 celebró junta general la Sociedad «La Aurora», y en ella la Comisión de huelga dio cuenta del estado actual del conflicto, siendo aprobada su gestión.

Por unanimidad se tomaron los acuerdos siguientes: persistir en la huelga hasta ver atendida por los patronos la petición de las seis pesetas de jornal; prescindir de la firma de los patronos al aceptar éstos la vuelta al trabajo con el jornal indicado, y no trabajar con esqueroles en ninguna labor.

Estado del conflicto. Siguen entrando poco a poco al trabajo los obreros agrícolas en las condiciones reclamadas, así como también han regresado algunos esquerosles del pueblo de Tabernas.

La ayuda que éstos prestan a los patronos es insuficiente, pues a estas fechas todos los años habían terminado ya las faenas de la recolección de palapa, y en el actual queda mucha todavía por recolectar. La intemperancia les va costando a los patronos de la vega de Almería algunos miles de pesetas; pero los obreros están decididos a no reanudar las tareas no siendo en las condiciones aprobadas por la Sociedad.

Un precedente. En noviembre del año anterior, los obreros agrarios de la Sociedad «La Aurora» reclamaron aumento en los jornales, a lo que se negaron rotundamente los patronos. Para intervenir en el conflicto se constituyó la Junta Local de Reformas Sociales, la cual deliberó y acordó que el jornal que debían percibir los agrarios de Almería era de seis pesetas.

Los obreros interesados, faltos entonces de organización e ignorantes de este acuerdo, entraron a trabajar individualmente; pero el acuerdo subsiste y es firme, hasta el punto de que ahora, al ser convocados obreros y patronos, bajo la presidencia del alcalde, a una reunión del Consejo de Trabajo, se leyó el acta de la sesión celebrada por la Junta Local de Reformas Sociales, en donde consta el acuerdo de haberse fijado en seis pesetas el tipo de jornal para los obreros agrarios. ¿Qué impedimentos han existido para que ese acuerdo no se llevara a la práctica?

Al Instituto de Reformas Sociales. La Sociedad «La Aurora» ha elevado a este organismo un extenso escrito acerca del conflicto planteado, y remitido copia a la Ejecutiva de la Unión General para la oportuna intervención de los delegados obreros en aquél.—Sánchez Galf.

La crisis de trabajo en León

LEÓN, 20.—La Federación local de Sociedades obreras, en asamblea celebrada el pasado sábado, 18, tomó el acuerdo de dirigirse, en vista de la creciente crisis de trabajo, especialmente en el ramo de la construcción, al Ayuntamiento y Diputación, solicitando que se realicen del modo más rápido posible, por las circunstancias especiales del momento presente, las obras de carácter público, obligando a los dueños de las casas a revocar las fincas, arrebatando al Ayuntamiento las calles, construyendo los dos organismos citados edificios de su propiedad para sustituir en ellos las oficinas y otros servicios, por los que paga crecidas rentas.

También pide que se dé gran impulso a la construcción de las carreteras y ferrocarriles, de gran interés provincial y nacional, donde se facilite trabajo a los obreros.

Es indudable que la crisis de trabajo exige urgentes remedios. La clase trabajadora de la vez de alarma, exponiendo uno y otro día su situación, bastante precaria. Ella cumple su deber. Venenos si los otros cumplen el suyo y aplican a la enfermedad pronto y radical remedio.—Quasimodo.

Los concejales corporativos

Uno que no acepta. ORIHUELA, 20.—Nuestro camarada Lucio Surbia, presidente de la Agrupación Socialista, fue requerido por el presidente de la Unión patriótica local para ser concejal en representación del Partido, y nuestro camarada, siguiendo las normas trazadas por los dos organismos mencionados para estos casos, no aceptó el cargo, puesto que los concejales corporativos deben ser libremente designados por las organizaciones a que pertenecen.—I. González.

Conferencia social en Zaragoza

ZARAGOZA, 20.—Siguiendo el curso de conferencias culturales organizado por el Centro Obrero Socialista, ocupó la tribuna don Inocencio Jiménez, vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión y consejero delegado de la Caja de Previsión Social de Aragón, quien disertó notable y documentadamente sobre «Previsión social».

El conferenciante puso bien de relieve las ventajas del régimen de previsión. Dice que en cuatro años el Instituto tendrá veinte Casas colaboradoras para todos los territorios españoles. Da cuenta detallada del número de afiliados y de los ingresos y gastos. Calcula que hoy están asegurados en el Instituto Nacional de Previsión el 10 por 100 de los españoles. En la provincia de Zaragoza hay 55.712 afiliados, por los que se han cotizado 2.297.203 pesetas. En Aragón hay 95.766, habiendo cotizado 3.188.225,15. En España, 1.619.867 afiliados, por los que han cotizado cerca de setenta y dos millones de pesetas, que unidas a las bonificaciones del Estado y a los intereses suman unos cien millones, que constituyen el tesoro de la Previsión para los invalidos del trabajo.

No es nuestra la culpa—dice—si os toca sufrir la pegunza de los comienzos. Si se hubiera implantado hace dieciséis años, todos los ancianos que cumplen los sesenta

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

El Socialista

FABRICA DE BOLSAS ALMACÉN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIO

Al por mayor y menor J. Palacios

PROVEEDOR DE LAS PRINCIPALES COOPERATIVAS DE ESPAÑA

Pº del Progreso, 2 MADRID

Triunfos como el que expresan los anteriores números únicamente le es dable alcanzarlos a un partido tan adiestrado en

EL SOCIALISTA

La huelga agraria de Almería

Acuerdos de la Sociedad «La Aurora». ALMERÍA, 20.—El día 14 celebró junta general la Sociedad «La Aurora», y en ella la Comisión de huelga dio cuenta del estado actual del conflicto, siendo aprobada su gestión.

Por unanimidad se tomaron los acuerdos siguientes: persistir en la huelga hasta ver atendida por los patronos la petición de las seis pesetas de jornal; prescindir de la firma de los patronos al aceptar éstos la vuelta al trabajo con el jornal indicado, y no trabajar con esqueroles en ninguna labor.

Estado del conflicto. Siguen entrando poco a poco al trabajo los obreros agrícolas en las condiciones reclamadas, así como también han regresado algunos esquerosles del pueblo de Tabernas.

La ayuda que éstos prestan a los patronos es insuficiente, pues a estas fechas todos los años habían terminado ya las faenas de la recolección de palapa, y en el actual queda mucha todavía por recolectar. La intemperancia les va costando a los patronos de la vega de Almería algunos miles de pesetas; pero los obreros están decididos a no reanudar las tareas no siendo en las condiciones aprobadas por la Sociedad.

Un precedente. En noviembre del año anterior, los obreros agrarios de la Sociedad «La Aurora» reclamaron aumento en los jornales, a lo que se negaron rotundamente los patronos. Para intervenir en el conflicto se constituyó la Junta Local de Reformas Sociales, la cual deliberó y acordó que el jornal que debían percibir los agrarios de Almería era de seis pesetas.

Los obreros interesados, faltos entonces de organización e ignorantes de este acuerdo, entraron a trabajar individualmente; pero el acuerdo subsiste y es firme, hasta el punto de que ahora, al ser convocados obreros y patronos, bajo la presidencia del alcalde, a una reunión del Consejo de Trabajo, se leyó el acta de la sesión celebrada por la Junta Local de Reformas Sociales, en donde consta el acuerdo de haberse fijado en seis pesetas el tipo de jornal para los obreros agrarios. ¿Qué impedimentos han existido para que ese acuerdo no se llevara a la práctica?

Al Instituto de Reformas Sociales. La Sociedad «La Aurora» ha elevado a este organismo un extenso escrito acerca del conflicto planteado, y remitido copia a la Ejecutiva de la Unión General para la oportuna intervención de los delegados obreros en aquél.—Sánchez Galf.

La crisis de trabajo en León

LEÓN, 20.—La Federación local de Sociedades obreras, en asamblea celebrada el pasado sábado, 18, tomó el acuerdo de dirigirse, en vista de la creciente crisis de trabajo, especialmente en el ramo de la construcción, al Ayuntamiento y Diputación, solicitando que se realicen del modo más rápido posible, por las circunstancias especiales del momento presente, las obras de carácter público, obligando a los dueños de las casas a revocar las fincas, arrebatando al Ayuntamiento las calles, construyendo los dos organismos citados edificios de su propiedad para sustituir en ellos las oficinas y otros servicios, por los que paga crecidas rentas.

También pide que se dé gran impulso a la construcción de las carreteras y ferrocarriles, de gran interés provincial y nacional, donde se facilite trabajo a los obreros.

Es indudable que la crisis de trabajo exige urgentes remedios. La clase trabajadora de la vez de alarma, exponiendo uno y otro día su situación, bastante precaria. Ella cumple su deber. Venenos si los otros cumplen el suyo y aplican a la enfermedad pronto y radical remedio.—Quasimodo.

Los concejales corporativos

Uno que no acepta. ORIHUELA, 20.—Nuestro camarada Lucio Surbia, presidente de la Agrupación Socialista, fue requerido por el presidente de la Unión patriótica local para ser concejal en representación del Partido, y nuestro camarada, siguiendo las normas trazadas por los dos organismos mencionados para estos casos, no aceptó el cargo, puesto que los concejales corporativos deben ser libremente designados por las organizaciones a que pertenecen.—I. González.

Conferencia social en Zaragoza

ZARAGOZA, 20.—Siguiendo el curso de conferencias culturales organizado por el Centro Obrero Socialista, ocupó la tribuna don Inocencio Jiménez, vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión y consejero delegado de la Caja de Previsión Social de Aragón, quien disertó notable y documentadamente sobre «Previsión social».

El conferenciante puso bien de relieve las ventajas del régimen de previsión. Dice que en cuatro años el Instituto tendrá veinte Casas colaboradoras para todos los territorios españoles. Da cuenta detallada del número de afiliados y de los ingresos y gastos. Calcula que hoy están asegurados en el Instituto Nacional de Previsión el 10 por 100 de los españoles. En la provincia de Zaragoza hay 55.712 afiliados, por los que se han cotizado 2.297.203 pesetas. En Aragón hay 95.766, habiendo cotizado 3.188.225,15. En España, 1.619.867 afiliados, por los que han cotizado cerca de setenta y dos millones de pesetas, que unidas a las bonificaciones del Estado y a los intereses suman unos cien millones, que constituyen el tesoro de la Previsión para los invalidos del trabajo.

No es nuestra la culpa—dice—si os toca sufrir la pegunza de los comienzos. Si se hubiera implantado hace dieciséis años, todos los ancianos que cumplen los sesenta

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

El Socialista

FABRICA DE BOLSAS ALMACÉN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIO

Al por mayor y menor J. Palacios

PROVEEDOR DE LAS PRINCIPALES COOPERATIVAS DE ESPAÑA

Pº del Progreso, 2 MADRID

Triunfos como el que expresan los anteriores números únicamente le es dable alcanzarlos a un partido tan adiestrado en

Advertisement for Almorranas-Varices-Ulceras, mentioning CURA RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas, PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento.

Advertisement for HEUREKA!! Sección económica y saldos de calzado, Carrera de San Jerónimo, 45, y Plaza de las Cortes, 8. En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

Advertisement for FABRICA DE BOLSAS ALMACÉN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIO, featuring J. Palacios, PROVEEDOR DE LAS PRINCIPALES COOPERATIVAS DE ESPAÑA, Pº del Progreso, 2 MADRID.

Noticias del día

Romanones jura.
Esta mañana tomaron posesión del cargo de consejeros de Estado el general Muñoz Cobo y el conde de Romanones.

Conferencias.
Con el tema «El valor humano en América» explicará el doctor Rodolfo Reyes, ex ministro de Justicia de México, una conferencia mañana, a las seis y media de la tarde, en la Unión Iberoamericana (salón de Recoleto, 10).

En la Biblioteca Popular del distrito de Hospicio dará mañana, a las siete de la tarde, una conferencia don Narciso de Llanos Horeña acerca del tema «Libros, abejas y zánganos».

En la Academia de Jurisprudencia, con ocasión de celebrarse el aniversario del nacimiento de Isabel I de Castilla, leerá mañana don Félix Llanos y Torreglia un capítulo de su libro «Alego a reinar Isabel la Católica». Comenzará el acto a las siete de la tarde.

Conciertos musicales.
La Sociedad Filarmónica de Madrid dará dos conciertos los días 22 y 24 del actual, a las seis de la tarde, en el teatro de la Comedia, con intervención del famoso cantante americano Holand Hayes.

Andrés Segovia, ilustre artista de la guitarra, dará un concierto popular, a precios económicos, el próximo sábado, día 25, a las seis de la tarde, en el teatro de la Comedia.

Las localidades pueden adquirirse en el establecimiento «Daniel», Los Madrazo, 44.

Homenaje al dibujante Forain.
En el restaurante del Retiro se celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, el banquete organizado como homenaje al dibujante francés Forain, a quien se obsequiará además con un álbum de epigramas hecho por los artistas que quierán sumarse a este homenaje. Al banquete pueden concurrir todos los admiradores de este maestro de la caricatura, aun cuando no sean dibujantes ni artistas.

Sociedad Central de Arquitectos.
Mañana, a las seis y media de la tarde, en el domicilio social de esta entidad, calle del Príncipe, 16, continuará el curso de Urbanismo con una conferencia del arquitecto municipal don Juan García Cascales sobre el tema «Comentarios sobre trazados generales y adaptación al terreno».

El señor Torrubián, excomulgado.
El señor obispo de Madrid-Alcalá, que pasa por sagaz político entre los de su bando y que se distinguió por la aprobación episcopal que prestó a un diario fundado en Vizcaya con dinero de plutócratas católicos y plumas comunistas, alquiladas para combatir al Socialismo en aquella región, ha tenido ahora el «bello gesto» de excomulgar a don Jaime Torrubián, cuya campaña en «El Liberal» y el «Heraldo» denunciando las espeluznantes rentas del obispado ha quedado sin contestación.

En el decreto de excomulgación, curioso documento que hace unos cuantos siglos pudiera haber sido tomado en serio por las gentes, se hace constar que el señor obispo ha venido—ínfutilmente, por lo visto—ofreciendo muchas oraciones y sacrificios para que el señor Torrubián no se saliera de su papel de oveja sumisa a los mandatos del alto clero. Un nuevo fracaso del señor obispo, como el que sufrió con el diario «Los Noticias» de Bilbao, y un mínimo incidente para el señor Torrubián, a quien felicitemos por el éxito de su campaña periodística.

Lo que dice la «Gaceta».
La «Gaceta» de hoy publica un decreto aprobando el gasto de 70.550 pesetas, importe de 830 toneladas de carbón Cardiff, adquiridas en Algeciras en marzo último con destino al crucero «Reina Victoria Eugenia», y otro concediendo varias transacciones de créditos, importantes doce millones de pesetas en el vigente presupuesto de gastos del ministerio de Fomento.

Publica también tres reales órdenes relacionadas con la Compañía Transatlántica. Una, dictando reglas para el ejercicio de la intervención del Estado en la citada Compañía; otra, disponiendo que se proceda al otorgamiento de la escritura del nuevo estatuto, y otra, autorizando al interventor del Estado para trasladarse a los puntos que le requiera la fiscalización del contrato.

En otra real orden se hacen los siguientes nombramientos de personal:

Don Luis María Cabello Lapedra, para arquitecto de la Dirección general de Comunicaciones, con el haber anual de pesetas 8.000.

Don Joaquín Otamendi Machimbarrena, para arquitecto conservador del Palacio de Comunicaciones de esta corte, con el haber anual de 2.500 pesetas.

Don Luis Maura Nadal, para ingeniero mecánico de la Dirección general de Comunicaciones, con el de 7.000 pesetas.

Don Alvaro Aguado Muñoz y don Rafael Díaz Sánchez, para los de delimitantes de la Dirección general, a las órdenes del arquitecto e ingeniero mecánico de la misma, con la dotación anual respectiva de pesetas 3.500.

Don Francisco Pi y Suñer, para la de delimitante de la conservación del Palacio de Comunicaciones de esta corte, con el haber anual de 2.500 pesetas.

Don Ángel Loraque Ibáñez y don Manuel Reinos y Sánchez Quintanero, para los de médicos del cuerpo de Correos, con destino en la Administración Central, con el haber anual de 3.000 pesetas cada uno.

Don Francisco Carmona Camón y don Emilio Berlín Escudero, para los de médicos del cuerpo de Correos, con destino en la Administración provincial, con el haber anual de 3.000 pesetas cada uno.

Don Manuel García Andina y Vizcaíno y don Javier de Hoyos Marfori, para los de médicos del cuerpo de Correos, con destino en la Cartería de la Administración del Comercio Central, con el haber anual de 3.000 pesetas cada uno.

Don Andrés Martínez Vargas y Pesado, para la de médico del cuerpo de Correos, con destino en la Cartería de la Administración principal de Barcelona, con el haber de 3.000 pesetas.

En la Presidencia.
Hoy despacharon con el marqués de Magaz varios subsecretarios y los directores generales de Abastos y Comunicaciones.

Una Comisión de la Unión patriótica conferenció con el general Hermosa.

La Diputación de Gerona.
Esta mañana conferenció con el marqués de Magaz el gobernador de Gerona, señor Urquía.

Hablando con los periodistas, hizo grandes elogios de don Alfonso Sala y de los actuales diputados provinciales de Gerona, antiguos canaletes, que antes—afirmó el señor Urquía—se veían arrollados por la Mancomunidad y que ahora han votado en contra de ésta con entera libertad.

Afirmó también el gobernador de Gerona que aquellos Ayuntamientos no conciben a la Mancomunidad más que al agente ejecutivo cuando iba a cobrar el contingente provincial.

Los presidentes de las Diputaciones vascas.
Los presidentes de las tres Diputaciones vascas, acompañados del señor Echevarría, conferenciarán esta mañana con el marqués de Magaz.

La importación de trigo.
Esta mañana dieron en la Oficina de información una extensa nota, en la que, recogiendo el temor y la alarma producidos en los productores agrícolas, según dice la nota, por los rumores, noticias e informaciones falsas, la Junta Central de Abastos explica las causas que tuvo para proponer la importación de trigo extranjero; hace después algunas aclaraciones a lo dispuesto para la referida importación, y termina diciendo que la Dirección general de Abastos estudia, para proponer con vistas a la próxima cosecha, los medios de establecer y garantizar un precio mínimo remunerador para el trigo, en evitación de los graves perjuicios que ocasiona a los productores, sin beneficio alguno para el consumidor.

Asteriscos

Un drama de honor
Esta vez ha sido en Crevillente. El pueblo levantino ha servido de escenario a un crimen, a un drama calderoniano, en el que interviene el honor y el amor, según entendiéramos el honor y el amor los españoles. Sabido es que nuestro honor no está tanto en nosotros mismos como en nuestras mujeres si somos casados. Según esta graciosa teoría de la honorabilidad—en este caso no podemos decir popular, por participar de ella las clases modestas, las medianas y las elevadas, todas las clases sociales—, según esta graciosa teoría, un ciudadano puede cometer toda clase de transgresiones a su moral íntima sin que por ello pierda en el concepto de sus semejantes, pero en cambio no podrá ver con indiferencia que su mujer le haga víctima de una deslealtad. La deslealtad tendrá que cobrarse en sangre para seguir gozando de buen concepto entre sus vecinos.

Así se lo han hecho comprender a un desdichado de Crevillente unos contentillos del café. Hablamos de ese pobre hombre, cuyo nombre debe sernos lícito callar, para concluir averiguando la responsabilidad de sus contentillos. La lección obró en él como un reactivo demasiado fuerte en el estómago débil de una persona enferma: fatalmente. Se irguió, creyendo ser hombre cuando se convertía en una bestia irresponsable, y fué a su casa. La deslealtad se le ofreció a la vista. Tenían razón los contentillos del café. Su mujer había mancillado su honor. Y como si en la fuerza de «tan instante hubiera que reconocer al hombre, descargó su furia homicida sobre la pareja. La adúltera y el suplantador quedaron apunhalados.

La noticia añade que el marido ha sido reducido a prisión: pero no se refiere a lo que le impulsaron a la comisión del crimen. Serían, de seguro, unos señoritos juerguistas o unos chuscos. En cualquiera de los dos casos, unos canallas. Espectadores sin alma, habidos y reidos en la representación, mientras el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Por la enseñanza laica
VICALVARO, 20.—El sábado y domingo últimos se celebraron dos veladas teatrales en el salón La Peña a beneficio de las Escuelas laicas. Fueron organizadas por la Agrupación Socialista de Vicalvaro, de acuerdo con la Asociación Artístico-Socialista Madrileña.

El amplio salón resultó insuficiente para contener al numeroso público que concurrió a ambas veladas, no sólo con el ánimo de presenciar la labor artística de los que actuaron, sino también para contribuir a una enseñanza contra la que se manifiesta muy activamente la gente reaccionaria en estos tiempos.

El sábado se pusieron en escena «El cascabel al gato» y «El sexo débil», colaborando al éxito de la velada el humorista señor Galán. El domingo se repitió «El sexo débil», y la rondalla de la Asociación Artístico-Socialista dió un admirable concierto, que terminó con el himno «Obrero, despiértate», siendo muy aplaudida. Así como cuántos tomaron parte en las dos veladas.

Nuestra enhorabuena a los organizadores, a los artistas y a los reaccionarios, que echan humbre al ver los efectos que ha causado la torpe determinación de retirar la subvención a las Escuelas laicas.—A. S.

Homenaje a Mariano de Cavia
ZARAGOZA, 20.—El Ayuntamiento dará el nombre de Mariano de Cavia a un nuevo Grupo escolar, cuyas obras están terminándose.—Ch.

NUESTRO PÉSAME
Esta tarde se ha celebrado el entierro de don Antonio Yunta García, padre político de nuestro estimado amigo don Francisco Gómez Yunta, a quien acompañamos, como a toda su familia, en su luctuoso ocaso.

FEDERACION LOCAL DE LA EDIFICACION

Importantes acuerdos del Comité Central

El viernes, 17 del actual, se reunió el Comité Central de la Federación Local de la Edificación en sesión ordinaria.

A las ocho y media de la noche se abrió la sesión bajo la presidencia del compañero Luis Gil, de Embaldosadores, y actuando de secretario Isidoro Escudero, de Constructores de Mosaicos.

Se dió cuenta de que no se ha contestado todavía a la autorización solicitada por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista para celebrar la Manifestación del Primero de Mayo.

Unánimemente se acordó esperar las resoluciones de ambos organismos respecto a la Manifestación, pero, se celebre o no, se resolvió que todos los obreros de la industria de la edificación, federados, no asistan ese día al trabajo, debiendo cumplir todos este acuerdo con absoluta unanimidad.

Fué tratada la conducta a seguir respecto a la Cooperativa Gráfica Socialista, y se acordó que la Federación Local tome acciones de ese organismo por valor de diez mil pesetas.

También se acordó que todas las Secciones federadas cuyos medios económicos no les permitan contribuir con grandes cantidades, depositen las acciones que adquieren en la Federación, para designar en común el representante o representantes que hayan de tomar parte en las deliberaciones de la Cooperativa Gráfica, pues fué unánimemente reconocida la conveniencia de que los trabajadores vayan preocupándose decididamente de este aspecto de la lucha contra el capitalismo.

Fueron examinados los presupuestos para la confección de un estandarte destinado a acompañar los restos mortales de los federados víctimas de accidente de trabajo. Se adjudicó la confección del estandarte a las compañeras Cándida y Luz García, en la cantidad de 600 pesetas.

Se trataron diversos asuntos pendientes de resolución por estar en trámite con la Federación Patronal Madrileña, siendo los más importantes los siguientes:

Reclamación contra el patrono pocero don Pedro Blanco, que tiene la contrata de las obras del subsuelo del pueblo de Tetuán de las Victorias, y en las cuales tiene empleados unos sesenta obreros trabajando de poceros, a los que no paga en su mayoría con arreglo a las bases de Poceros.

Reclamación contra el patrono pintor don Florentino Díaz, por haber despedido injustamente su encargado a un pintor federado.

Se aprobó el criterio sustentado por la Ejecutiva, consistente en gestionar marcomunadamente con los patronos la reclamación del trabajo de mosaico en los penales.

Quedó informado el Comité de haberse comprobado la denuncia contra la fumistería «Cañameras» en la visita realizada por la Patronal y esta Federación, por incumplimiento de las condiciones de trabajo de la Sección de Fumistas.

Se dió por enterado el Comité Central del estado de la tramitación con motivo del litigio existente con la Casa de saneamientos Ullastres y Compañía.

Dióse por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

Se dió por enterado de la contestación de la Patronal con motivo de las bases de Carpinteros del Hormigón Armado y Constructores de Mosaicos, estando en estudio ambas por las respectivas Secciones patronales.

En relación con estos asuntos se acordó: Que se siga la reclamación contra el pocero Señor Blanco hasta que cumpla las bases de Poceros. Dar por terminada la reclamación contra don Florentino Díaz, pasando el autor paga, acaso también con lágrimas, su delito. Nos es fácil compadecernos de él. Es una víctima de la educación y del ambiente españoles. Pero que nadie nos pida misericordia para el grupo de bellacos que le armó el brazo y le puso camino de su hogar cuando en su hogar le traicionaban. Bellacos de moral frías: bellacos de pueblo pequeño, que es como ser bellacos dos veces y de nacimiento. Su responsabilidad en el crimen de Crevillente es mayor que la del propio autor.

La acción obrera

CONDUCTORES DE CARRUAJES
Se acuerda el paro en la fiesta del Primero de Mayo.

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió esta madrugada la Sociedad «La Unión» de Conductores de Carruajes y Similares.

Fueron aprobadas el acta de la junta anterior, las cuentas del cuarto trimestre de 1924 y primero de 1925 y la gestión de los letrados y de la Directiva.

Esta día cuenta de haber quedado resueltos varios conflictos parciales; leyó una carta de la Empresa de Autobuses, accediendo a la petición de la Sociedad de abonar los jornales al personal el día Primero de Mayo, sin que ese día preste servicio, y puso en conocimiento de la Junta general que la subvención concedida por el Ayuntamiento como Sociedad que tiene socorro de paro ascenderá a unas tres mil pesetas.

Por aclamación se acordó celebrar como todos los años la fiesta del Primero de Mayo, parando ese día todo el servicio de lo que pertenece a la entidad, con excepción de los servicios siguientes: Puntos fijos, Correos (incluido la Prensa), Mataderos, Laboratorio Municipal, coches del Gobierno, Cuerpo diplomático, Seguridad, gobernador, alcalde, Juzgado de guardia y presidentes de la Audiencia y Tribunal Supremo.

Se examinó la situación de la Escuela teórico-práctica de chóferes de la Sociedad, en relación con el escaso número de alumnos que ahora tiene, y se acordó clausurarla el día primero de octubre de este año, dando cuenta del acuerdo en el «Boletín» de la Sociedad, a fin de que utilicen los servicios de la Escuela los asociados que quieran.

PINTORES-DECORADORES
La Sociedad de Oficiales Pintores-Decoradores celebrará junta general ordinaria mañana, día 22, a las siete de la tarde, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para discutir el orden del día reglamentario y elegir Junta directiva.

Se ruega la puntualidad y asistencia.

«LA VELOCIDAD»
Esta Sociedad se reunirá el día general ordinaria los días 22, 25 y 28 del corriente mes en el domicilio social, Abada, número 2, segundo, para discutir el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta de las juntas anteriores. Lectura y aprobación de cuentas del primer trimestre de 1925. Gestiones de la Directiva. Proposiciones de la misma y preguntas y proposiciones de los asociados.

La elección del cargo de secretario general se hará por papelita en la urna, según acuerdo de la junta general, y ésta se realizará el día 22 del actual, en nuestro domicilio social, desde las nueve de la mañana hasta las doce de la noche.

Para votar y entrar en el local es imprescindible presentar el carnet de asociado con arreglo al reglamento.

El cargo de secretario general será retribuido, y según el acuerdo de la junta general, para desempeñar el cargo será condicionalmente responsable de llevar dos años, por lo menos, en esta Sociedad, y estar dentro de ella con todos los derechos que concede el reglamento.

¡Por interés de la organización os rogamos que cumpláis con vuestro deber!—La Directiva.

REUNIONES PARA MAÑANA
En el salón teatro.—A las ocho de la noche, La Mutualidad Obrera.

En el salón grande.—A las ocho de la noche, Sindicato Metalúrgico.

En el salón pequeño.—A las una de la tarde, Churreros y Buholeros. A las siete de la tarde, Pintores-Decoradores.

En Madrid

se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a tres pesetas mensuales. Pago adelantado.

Tribunal industrial

Señalamiento de juicios para mañana.
A las diez.—Luis Aguilera Sebastián reclama salarios a Juana Salgado. Jurados: Francisco Junoy y José Sáinz, patronos; suplente, David Vega. Pedro Fernández y Eusebio Martín, obreros; suplente, Luis López.

A las diez y media.—Hederoso Molina Gil reclama salarios a José Alvarado. Jurados: Fernando Gutiérrez y Simón García, patronos; suplente, Arturo Lora. Luis López y Lucio Martínez Gil, obreros; suplente, José Pol.

A las once.—Antonio Funes Rubio reclama salarios a José Alvarado. Jurados: Ángel Marcos y Ricardo Teller, patronos; suplente, Gonzalo Gómez. Eusebio García y Santiago Rebatón, obreros; suplente, Miguel Llácer.

A las once y media.—Dionisio Alonso González reclama accidente del trabajo a Pablo Casares. Jurados: José Gancedo y José Sáinz, patronos; suplente, Santos Bayo. Pedro Fernández y José García, obreros; suplente, Rogue García.

A las doce.—Norberto Pérez y Pérez reclama salarios a Visitación García Aceolla y Nicasio Jiménez y Jiménez. Jurados: Ricardo Teller y Eduardo Lastra, patronos; suplente, Ángel Jiménez. Eusebio Arroyo y Pedro Fernández, obreros; suplente, José Pol.

Espectáculos

Funciones para mañana.
ALCAZAR.—A las seis y media, El señor Cerco.—A las diez y media, El collar de Afrodita.

CENTRO.—A las seis y media y a las diez y media, La muerte del miserofo.

COMICO.—A las seis y media, El sueño de Kiki.—A las diez y media, Los millones de Monty.

LA LATINA.—A las seis, Sueño de una noche de agosto.—A las diez y cuarto, Hidalgo, Hermanos y Compañía.

PAYON.—A las seis y media, El niño judío. A las diez y media, Don Quintín el Amargao.

MARAVILLAS.—A las seis y media y a las diez y media, Los señores de Santiaño.

EL ENIGMA.—A las seis y media, Don Quintín el Amargao.—A las diez y media, Motetes y buterfas y La granjera de Arles.

EL CISNE.—A las seis y cuarto, La caza del oso o El tendero de comestibles y Una vieja.—A las diez y cuarto, Benamor.

CINEMA ARGUELLES.—A las cinco y media y a las diez: Un voluntario a la guerra, Honrarás a tu madre y La Casa de los Mil Teñores.

La revista científica RADIO-CIENCIA POPULAR debe ser leída por los amantes de las ideas progresivas.

IMPRENTA: MADERA, 6